
 

 

 

 

8.ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Odivelas 

 20.04.2016 

PAOD 

Intervenção  

Bairro Dr. Mário Madeira – uma população cansada de esperar! 
 

No passado dia 16 estivemos com a população no Bairro Dr. Mário Madeira, na 

Pontinha. 

Muitos dos problemas colocados pelos moradores não são novos e já os colocámos 

nesta Câmara, por diversas vezes. No entanto eles persistem! 

A falta de limpeza do espaço público, com vários moradores a darem nota da existência 

de ratos que entram nas casas do R/C. Reclamam a necessidade de desinfestação e 

desratização bem como a lavagem dos contentores do lixo. 

São frequentes os cortes de água e a rebentação das condutas. 

O parque infantil para as crianças, há tanto prometido e que não vê a luz do dia. 

A necessidade da reabilitação do parque habitacional, com os moradores que são 

proprietários das casas a afirmarem que precisam de apoio financeiro, pois não têm recursos 

para as obras necessárias, e os que são arrendatários a exigirem a intervenção do IHRU, 

entidade proprietária das habitações.  

Preocupações e dúvidas quanto ao futuro da Escola Dr. Mário Madeira, que afirmam 

não querer que encerre e exigem que sejam feitas as obras necessárias. 

Reclamação pela falta de transportes para as crianças fazerem passeios. 

Há passadeiras que precisam de ser pintadas para garantir a segurança das pessoas. 

Lembramos a proposta aqui apresentada pelos vereadores da CDU há precisamente um 

ano, na reunião de 8 de Abril de 2015, e que consistia na elaboração de um Plano Municipal de 

Intervenção para os Bairros Mário Madeira, Santa Maria, Menino de Deus e St.º António. 

Destacamos aqui os aspetos comuns aos vários Bairros e os específicos do Bairro Mário 

Madeira:  

Intervenções no âmbito das competências municipais  

Requalificação do Espaço Urbano   

Estabelecer um projeto integrado visando a requalificação do Espaço Público do 

conjunto destes bairros que proporcione a melhoria da sua qualidade e usufruto por parte da 

população. 

Promover uma regular e limpeza urbana e remoção das diversas lixeiras existentes, 

bem como a limpeza das linhas de água. 

Requalificar o jardim da Rua Infante D. Henrique, Bairro Mário Madeira e intervir junto 

das entidades competentes para resolver os problemas de iluminação neste Bairro. 
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Intervenções no Parque Escolar  

Proceder à requalificação da escola do Bairro Mário Madeira: melhoria das condições 

das salas de aula e no espaço que funciona como refeitório, incluindo sistema climatização; 

substituição do telheiro de fibrocimento; construção de telheiros que permita a passagem 

entre os vários blocos da escola; construção de espaço de recreio com cobertura; criação de 

condições de mobilidade para as pessoas com dificuldades de locomoção.  

Intervenções no âmbito dos SIMAR  

Identificar a natureza dos problemas que levam à falta de água em alguns dos bairros, 

bem como a forma como são efetuadas as intervenções por parte dos SIMAR na reparação de 

condutas, uma vez que há valas que ficam abertas após essas intervenções. 

Analisar as medidas de reforço no domínio da recolha de resíduos sólidos urbanos e da 

colocação de contentores em diversos pontos dos Bairros. 

Problemas que exigem intervenção do poder central  

A degradação do parque habitacional dos bairros Dr. Mário Madeira, Sto. António, 

Santa Maria, Menino de Deus e S. José exige a intervenção dos organismos competentes do 

poder central, sendo que a CMO não se pode desligar nem deixar de participar ativamente.  

Melhorar o Parque Habitacional  

Solicitar ao governo uma informação atualizada no que concerne a cada um destes bairros, 

designadamente:  

• número de fogos habitados, arrendados e devolutos;  

• número de fogos arrendados e devolutos que necessitam de obras;  

• número dos fogos alienados e ponto de situação quanto à respetiva escritura. 

Promover as diligências necessárias junto do IHRU para que seja estabelecido um plano de 

reabilitação dos fogos degradados que sejam sua propriedade.  

Criar, no âmbito da CMO: 

• um programa de apoio aos proprietários das casas, com comparticipação do IHRU, 

visando promover a pintura das fachadas dos edifícios (através da atribuição de tintas e 

outros materiais e/ ou procurando projetos de financiamento para esse fim) 

• um grupo de trabalho que apoie os moradores na criação de condomínios/comissões 

de prédio, promovendo ações de informação/sensibilização para a importância da 

preservação dos edifícios e dos espaços comuns. 

Estas propostas feitas há um ano mantêm toda a atualidade para resolver os problemas da 

população. Assim haja vontade política por parte de quem gere esta Câmara. 

 

 

Odivelas 20 de Abril de 2016 

 

Os Vereadores da CDU 


